

## Compín: “Hay médicos que emiten licencias cada cinco segundos”



La directora de la Comisión de Medicina Preventiva e Invalidez (Compín), Valeria Céspedes, respondió en Cooperativa a las críticas formuladas durante la última semana por el Colegio Médico respecto al proceso de fiscalización “draconiano” de las licencias médicas.

Anamaria Arriagada, presidenta del gremio, acusó “criterios dispares” de los contralores médicos, procedimientos engorrosos e incluso problemas informáticos que, a la larga, se traducen en una “conculcación del derecho al trabajo” de los profesionales de la salud.

“En ningún caso nuestro objetivo es perseguir a los prestadores que emiten licencias médicas”, dijo Céspedes a Una Nueva Mañana: “Nuestro foco siempre está en garantizar el derecho a la salud de todos los trabajadores y trabajadoras de nuestro país, el reposo justificado y el pago del subsidio cuando se encuentran enfermos”.

“Nosotros no perseguimos el ejercicio de la profesión del médico, sino que el mal uso, el uso indebido o, derechamente, el fraude de licencias médicas; un beneficio de protección social que, por cierto, la gran mayoría de médicos y de trabajadores utilizan correctamente”, enfatizó la funcionaria.

# País.

LA ÚLTIMA REDUCCIÓN A ESTA TASA SE REALIZÓ EL 17 DE DICIEMBRE

## Grupo de Política Monetaria recomienda mantener la tasa de interés en 5%

“La inflación y la actividad han evolucionado en línea con lo previsto”, explicó Eugenia Andreasen, académica de la Universidad de Chile.

AGENCIAS  
diario@ladiscusion.cl  
FOTOS: AGENCIAS

El Grupo de Política Monetaria (GPM) reiteró su recomendación al Banco Central en torno a mantener la tasa de interés en el actual 5%, en la previa de que el Consejo del ente emisor se pronuncie al respecto tras la Reunión de Política Monetaria.

La última reducción a esta tasa se realizó el 17 de diciembre, cuando el ente monetario la disminuyó en 25 puntos base, en línea con un proceso de recortes iniciado en julio de 2023.

La economista Eugenia Andreasen, miembro del Grupo de Política Monetaria (GPM), explicó que “el contexto actual se caracteriza por una elevada incertidumbre y riesgos externos que ya se reflejan en menores perspectivas de crecimiento”.

A nivel local, la experta agregó que “la inflación y la actividad han evolucionado en línea con lo previsto, y las expectativas de inflación a dos años permanecen ancladas en torno al 3%”.

“Hacia adelante, el debilitamiento del escenario externo y la mayor debilidad esperada de la demanda apuntan a un panorama de menor presión inflacional”, enfatizó la aca-



Se espera que la tasa de interés llegue a 4,5% en abril de 2026.

### Menor presión

“Hacia adelante, el debilitamiento del escenario externo y la mayor debilidad esperada de la demanda apuntan a un panorama de menor presión inflacional”, adelantó.

démica de la Universidad de Chile.

En este contexto, la experta sostuvo que “el GPM recomienda mantener la TPM (Tasa de Política Monetaria) en 5%”.

Distintas consultas han publicado -en las últimas sema-

nas- que se espera que la tasa de interés se mantendrá sin variación hasta septiembre, cuando se realizará un recorte y llegará al 4,75%.

Asimismo, se espera que la tasa de interés llegue a 4,5% en abril de 2026.



## “Pinchazo” a Crispi: UDI enviará cuestionario a Boric sobre la casa de Allende

El jefe de la bancada UDI, Gustavo Benavente, anunció este lunes que, con motivo del “pinchazo” a Miguel Crispi que reveló nueva información sobre la fallida compra de la casa de Salvador Allende, sus diputados enviarán preguntas al Presidente Gabriel Boric respecto a la operación.

El parlamentario recordó que en el pasado, “acompañamos un cuestionario dirigido al Presidente de la República” por parte de la oposición, “pero en vista de estos nuevos antecedentes que han surgido, vamos a complementar ese cuestionario, a fin de que el Presidente también responda si la senadora (destituida Isabel) Allende llamó o no al Gobierno para agilizar los trámites de la compra de su casa”, como indicó Crispi a su madre en una llamada telefónica.

Los gremialistas también solicitarán que el exjefe de asesores del Segundo Piso sea citado a la comisión investigadora del caso, así como el actual jefe de gabinete del Mandatario, Carlos Durán.

La UDI informó estas medidas horas después de que el director de Ideas Republicanas, Patricio Dussailant, advirtiera en Cooperativa que Boric “era el más interesado” en que el Estado comprara la casa de Allende, y por lo tanto, “en algún minuto va a tener que decir cuál fue su rol en esto”.